

INFORME SOBRE LA CONFERENCIA INTERPARLAMENTARIA SOBRE GOBERNANZA ECONÓMICA Y FINANCIERA DE LA UNIÓN EUROPEA (prevista en el art.13 del Pacto Fiscal)

ROMA, 29 y 30 de septiembre de 2014

Los días 29 y 30 de septiembre de 2014 tuvo lugar una reunión de la Conferencia Interparlamentaria Europea sobre Gobernanza Económica y Financiera en la Unión Europea, prevista en el artículo 13 del Pacto Fiscal, en la Cámara de los Diputados de Italia.

Con tal motivo se desplazó hasta Roma la delegación española de las Cortes Generales, encabezada por don Vicente Martínez Pujalte, del Grupo Parlamentario Popular del Congreso de los Diputados e integrada por don Pedro Saura, del Grupo Parlamentario Socialista, don Josep Sánchez i Llibre, del Grupo Parlamentario de Convergència i Unió, doña Mar Angulo, del Grupo Parlamentario Popular en el Senado, don Juan Vázquez, del Grupo Parlamentario Socialista en el Senado y doña Mónica Moreno Fernández-Santa Cruz, Letrada de las Cortes Generales.

El lunes 29, a las 14.00 horas, tuvo lugar la apertura de la Conferencia a cargo de doña Laura Boldrini, Presidenta de la Cámara de los Diputados, que tras unas palabras de bienvenida, introdujo la primera sesión de trabajo, "La senda europea hacia el crecimiento: el relanzamiento de las inversiones y la reducción de las desigualdades". Esta primera sesión estuvo presidida por don Francesco Boccia, Presidente de la Comisión de Presupuestos y Hacienda de la Cámara de Diputados italiana, e intervinieron don Pier Carlo Padoan, Ministro italiano de economía y finanzas, y don Jean Pisani-Ferry, profesor de Economía en la Escuela de Gobernanza Hertie de Berlín. Tras su intervención tuvo lugar un debate entre los asistentes.

A continuación se abordó el segundo tema de trabajo, "Las herramientas de la Unión Europea para la gobernanza económica y financiera", presidido por don Daniele Capezzone, Presidente de la Comisión de Finanzas de la Cámara de Diputados, en el que tomó la palabra don Roberto Gualtieri, Presidente de la Comisión de Economía del Parlamento Europeo. Tras su intervención tomaron la palabra doña Gertrude Tumpel-Gugerell, economista y ex-presidenta del Grupo de Expertos del Fondo de Amortización de la Deuda y Eurobills, doña Lucrezia Reichlin, Catedrática de la London Business School, don Guntram B. Wolff, Director del Instituto Bruegel de Investigación y don Paolo Savona, Profesor Emérito de Políticas Económicas.

Tras estas intervenciones tuvo lugar un debate en el que tomó la palabra el señor Martínez-Pujalte para señalar que las perspectivas económicas para 2015 son difíciles para todos los países europeos y que todos, y sobre todo los que compartimos moneda, debemos estar unidos y contar con políticas coordinadas, sin que quepa la asimetría a corto plazo.



De no haber estado unidos y con políticas coordinadas en 2012, sin dejar caer a ningún país, no existiría el euro. Continuó señalando que España considera que las reformas estructurales y la consolidación fiscal para todos es el camino a seguir. Si un país cree que puede salir sólo de la situación actual, no lo hará y pondrá en peligro al resto. Con mutualización o sin ella, sin duda, debemos estar unidos, concluyó.

Posteriormente tuvo lugar una cena oficial.

El martes 30, a las 8:45 horas, se inició la tercera reunión de trabajo, "Completar la Unión Bancaria y Financiera: La economía real", presidida por don Mauro María Marino, presidente de la Comisión de Finanzas del Senado italiano. Como oradores principales intervinieron: don Ignazio Visco, Gobernador del Banco de Italia, don Dario Scannapieco, Vicepresidente del Banco Europeo de Inversiones, don Nicolas Veron, colaborador principal en el Instituto Bruegel de Investigación y colaborador visitante en el Instituto Peterson de Economía Internacional de Washington y don Mario La Torre, profesor de Economía de Intermediarios Financieros de la Universidad La Sapienza, de Roma.

Posteriormente tuvo lugar un debate en el que intervino don Juan Vázquez, que se manifestó de acuerdo con todo lo que habían señalado el Gobernador del Banco de Italia y el resto de ponentes sobre los mecanismos para impulsar la Unión Bancaria para que fluya el crédito hacia el consumo y las pymes, pero se lamentó del tiempo que se está invirtiendo en discutir sobre estos problemas, mientras la necesidad apremia y el crédito no fluye. En su opinión, falta rapidez en la toma de decisiones. En este sentido señaló que podría aplicarse el símil de la medicina que, ante la falta de mejoría del enfermo, propone el cambio de tratamiento o el cambio de médico.

Finalmente tuvo lugar la cuarta sesión de trabajo, presidida por don Antonio Azzollini, Presidente de la Comisión de Presupuestos del Senado italiano, sobre la "Coordinación de las políticas tributarias europeas y el caso del comercio digital", en la que intervinieron como oradores principales: don Rintaro Tamaki, Secretario General Adjunto de la OCDE, don Salvatore Biasco, profesor de Economía Monteria Internacional de la Universidad La Sapienza, de Roma y ex Presidente del Comité Bicameral para la Reforma Fiscal, don Hosuk Lee-Makiyama, Director del Centro Europeo para la Política Económica Internacional y don Michael A. Pagano, Profesor de Administraciones Públicas de la Universidad de Illinois y Director de Proyecto de la Escuela de Planificación Urbana y Asuntos Públicos.

Tras sus intervenciones, tuvo lugar un debate en el que intervinieron el señor Sánchez i Llibre y la señora Angulo. El señor Sánchez i Llibre afirmó en su intervención que si queremos una Unión Europea fuerte económica y políticamente todos los países de la Unión Europea deben tener como objetivo una unión fiscal solvente y equitativa. Ante los planteamientos de los ponentes en la cuarta sesión de trabajo, expuso la necesidad de flexibilizar desde un punto de vista fiscal las condiciones de las regiones de los diferentes Estados miembros de la Unión Europea para que estas puedan tomar medidas apropiadas



pero sin provocar deslocalización y siempre compatibilizando las respectivas legislaciones fiscales de las regiones y los estados miembros en que se integran.

A continuación, doña Mar Angulo destacó que una acción coordinada en política fiscal es compatible con la acción decidida en los distintos Estados europeos. Es importante ajustar las políticas a las necesidades de los ciudadanos y ser efectivos. Añadió que en los momentos más difíciles de la crisis, las políticas tributaria y fiscal han sido importantes para recuperar ingresos y garantizar el Estado del bienestar, y que en estos momentos, cuando estamos inmersos en una reforma fiscal, debemos trasladar a los ciudadanos los efectos macroeconómicos positivos, con crecimiento y empleo, resolviendo los desafíos económicos del futuro, afianzando la recuperación del consumo interno, con la formación bruta de capital y la equidad. Por supuesto, no hay que olvidar la coordinación fiscal y también la acción decidida por los países en el marco de la política europea.

Palacio del Congreso de los Diputados, 3 de diciembre de 2014.

Mónica Moreno Fernández-Santa Cruz Letrada de las Cortes Generales